

## RÉSUMÉ :

La thèse traite le sujet de la formation du capital humain en Europe au niveau régional et ses implications sur la croissance économique. Elle est caractérisée par son approche à la fois régionale, à long terme et européenne.

A cet effet, je me réfère à la Théorie de la Croissance Unifiée et à la Nouvelle Economie Géographique qui sont les contributions théoriques les plus importantes dans le domaine et je construis une nouvelle grande base de données sur la formation du capital humain et d'autres facteurs à partir de nombreuses sources diverses. Les capacités numériques, l'alphabétisation et le niveau d'études sont utilisés pour mesurer le capital humain. Pour les analyses empiriques, des méthodes spatiales et SIG ont été employées en plus des modèles économétriques standards. Ainsi, la thèse explore la formation du capital humain dans les régions du continent européen entre 1790 et 2010.

En somme, la thèse souligne d'abord la relation entre les indicateurs du capital humain. Ensuite, il s'avère que les niveaux du capital humain ont augmenté au fil du temps. Cependant, beaucoup de pays sont caractérisés par des inégalités régionales importantes. Celles-ci sont en partie plus grandes que les différences entre les pays, mettant en évidence la pertinence de l'approche régionale. De plus, la distribution inégale des terres et la localisation géographique d'une région sont des facteurs expliquant ces inégalités du capital humain. Enfin, le capital humain apparaît comme facteur important pour la croissance économique d'une région.